

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1,50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6,50

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle de S. José, núm. 30

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR: Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera, 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

JULIO 21 1915

Hoy

Rusia está mal, preciso es reconocerlo. Seguramente el gran duque Nicolás se ha dado cuenta de la situación y ha comprendido que es mejor la prudente retirada que presentar una batalla en condiciones desfavorables. Pero Varsovia todavía no ha caído en poder de los alemanes y nos parece que exageran los que hablan de una próxima evacuación por parte de los rusos. Tengan en cuenta que desde el lugar en que hoy se combate a Varsovia hay una distancia muy respetable. Se ha confirmado la pérdida del buque de guerra italiano "Garibaldi".

Ayer

JULIO 21 1914

Comienza la actividad en los preliminares de la guerra. Alemania asegura con esta fecha que ignora en absoluto el contenido de la Nota que Austria ha enviado a Serbia, al mismo tiempo que transmite órdenes de movilización a sus reservas militares. Alemania apoyará enérgicamente las gestiones austriacas, sin tratar de desempeñar un papel de mediadora.

Cosas de la guerra

Lo que dice el coronel Harrison

El New York Herald ha reproducido los pronósticos sobre la guerra que había formulado en el Pennsylvania Magazine el famoso crítico militar yanqui coronel Harrison.

Todos sus pronósticos se han venido confirmando hasta ahora. He aquí lo que pronosticó para el tiempo que queda del año actual:

En Julio.—Occidente: Ningún cambio, se inician las maniobras de los franceses.

Italia: Ampliación del frente italiano, que distrae doble número de enemigos.

Rusia: Gran ofensiva alemana en la región de Varsovia; los rusos se repliegan en Polonia.

Oriente: Progresión muy lenta en los Dardanelos, en Armenia, región del Mar Negro y en Mesopotamia. Colaboración de los italianos en los Dardanelos.

En Agosto.—Occidente: Sin cambio; se acentúa el gasto de municiones; se refuerza y ensancha la línea inglesa.

Italia: Ataque de Trieste y de Istra (Pola).

Rusia: Se contiene la ofensiva alemana (falta de hombres).

Oriente: Ataques locales serbios; organización de la Unión balcánica; intervención de Rumania e intervención de Bulgaria.

En Septiembre.—Ofensiva general realizada por los alemanes; gasto espantoso de municiones.

Italia y Rusia: Unión del frente meridional Italia Serbia Rumania; ofensiva general contra Austria; avance de los rusos (por sus dos alas).

Oriente: Deplome de Turquía, caída de Constantinopla, apertura de los Dardanelos.

En Octubre.—Occidente: Es detenida la ofensiva alemana. Los propios alemanes comienzan a rectificar su frente, operación acelerada por la ofensiva francesa. Ligera detención a fin de mes en la línea francesa Ostende-Mauberg-Ardennes-Luxemburgo-Metz-Strasburgo.

Italia y Rusia: Reconquista de Galitzia por los rusos; invasión de Hungría por tres sitios. Fuga del Gobierno austriaco, que se refugia en Alemania; retroceso de los alemanes en Carlandia y en la Prusia oriental.

Oriente: Fin de las operaciones tárcas. Una gran parte del ejército expedicionario vuelve a Europa.

En Noviembre.—Occidente: Nuevo retroceso alemán; la línea del frente se rompe en tres o cuatro fragmentos.

Italia y Rusia: Retroceso de los alemanes en Polonia, dejando al descubierto la Silesia; invasión de Alemania.

En Diciembre.—Llegada de los franceses a las orillas del Rin. Los alemanes piden un armisticio.

REFORMAS INSULARES

El ferrocarril

Nos ha producido una alegría intensa la noticia que nos encontramos esta mañana al comenzar la lectura de los periódicos del día. Sabíamos que se estaba trabajando en el asunto del ferrocarril, tantas veces tratado en nuestras columnas, pero ignorábamos la marcha de esos trabajos ni quienes eran las personas que lo habían tomado como cosa propia ni cuál la entidad que lo amparaba.

Ahora ya no podemos decir lo mismo. Varios señores consejeros de este Cabildo insular le han presentado una proposición para que se levante un proyecto de construcción de un ferrocarril secundario, que enlace esta capital con los pueblos del Norte de la isla hasta Buenavista y con los del Sur hasta Güimar.

Excusamos decir que eso nos ha causado mayor satisfacción que todos los asuntos en que ha intervenido hasta el presente el Cabildo. Somos decididos partidarios del ferrocarril, hágalo quien lo haga, pues en cuestiones que afectan al interés general olvidamos los nombres de las personas y su filiación política, para recordar únicamente los hechos y censurarlos o elogiarlos, según nos parezcan perjudiciales o beneficiosos. Este momento es para elogiar la iniciativa de esos señores consejeros del Cabildo.

Mejor que cualquier otra, esa es la verdadera misión del nuevo organismo insular y lo que sentimos es no haber conocido la proposición antes de adoptarse el acuerdo, para haber hecho alrededor la entusiasta campaña que merece.

Por lo pronto solo puede irse al proyecto, cuyo coste calculan los autores de la proposición en unas 60.000 pesetas, la cual creen puede dividir el Cabildo en varios presupuestos ordinarios.

Salvo, naturalmente, la decisión de la entidad nombrada, única que tiene competencia para saber hasta dónde alcanzan los recursos económicos con que enjuga sus

gastos, nosotros somos de parecer que la suma enunciada pudiera figurarse en un solo presupuesto. La experiencia, desalentadora en casi todos los casos, nos hace pretender que no haya mucho tiempo por delante que se abrevie lo más posible, y hasta, si se creyese conveniente, que se dé carácter de urgencia a ese asunto para llevarlo a la práctica con preferencia a cualquier otro, sin desatender, claro está, los otros servicios que el Cabildo tiene a su cargo, cosa que ni nosotros proponíamos ni el Cabildo haría aunque entrásemos en el mal cuarto de hora de las torpezas.

Recapiten todos en la importancia que tiene ese proyecto del ferrocarril, imaginen por un momento que ya está funcionando y calculen las ventajas de trasladarse de un punto de la isla a otro cómodamente y sin grandes dispendios, al contrario de lo que hoy sucede, que se viaja mal y se gasta mucho; y calculen también la enorme utilidad que reportaría a los exportadores e importadores el utilizar vías rápidas y baratas para el transporte de sus mercancías.

Ciertamente no es esta una mejora que precisa grandes apoloías para que todo el público se de cuenta de sus beneficiosos resultados. Los ferrocarriles están sobradamente conocidos, el negocio está suficientemente practicado y el tender los rieles para que el tren corra sobre ellos no es cosa imposible ni aventura temerosa para el Cabildo, que debe tomar esto a su cuenta, ya que los capitalistas tienen tan escondidas sus cuentas corrientes en el Banco que para dar con ellas se necesitan ingeniosos detectives y unas cuantas parejas de la Guardia civil para cada imponente.

Trabaje el Cabildo en ese proyecto; sacuda el sueño infantil en que ha venido desenvolviéndose y muestre a todo el mundo que ya va siendo mayor de edad y está capacitado para grandes empresas.

LA HUELGA Señores del Cabildo...

Sigue en el mismo estado la huelga del gremio de constructores.

Anteayer celebraron un mitin en el local de la Federación y al terminarlo salieron en manifestación para conferenciar con los patronos.

Esa gestión parece que no ha dado el resultado que los obreros apetecían. Esta noche celebran una asamblea en el ya dicho local, en la que, según nuestros informes, quedará decidido si persisten en la huelga o si la dan por terminada.

Desde la Victoria

Baile

La entusiasta sociedad "El Centro", de la Victoria, celebrará el día 25 de los corrientes, un baile en honor de sus socios y familias.

Con tal motivo, sus salones serán artísticamente adornados e iluminados.

Este baile ha despertado gran entusiasmo entre la juventud de aquella villa, lo que hace suponer un completo éxito para los organizadores del sarao.

Quedamos agradecidos a la atenta invitación que se nos hace para que asistamos a esta fiesta.

Semillas de Tomates

clase selecta se vende en casa de Manuel Cruz, San José, 8.

PROTESTA

Anoche terminó la Junta general de la "Juventud Republicana", quedando aprobadas, con pequeñas variaciones, casi todas las reformas que la Directiva había propuesto.

Al terminar el acto tomóse la determinación de telegrafiar al alcalde de Las Palmas, protestando de la conducta que observa con los concejales republicanos de aquel Ayuntamiento, conducta que ha obligado a estos a retirarse del salón de sesiones.

También se acordó que una Comisión de la "Juventud Republicana" visite al Sr. Gobernador civil con idéntico fin.

Por descontada pueden tener nuestros correligionarios nuestra más completa adhesión a esa protesta.

Miscelánea - - de la guerra

Según informes recibidos por "The New York Herald", preocupado el kaiser por el avance de los franceses en Alsacia y por los constantes progresos de los aliados al Norte de Arras, ha ordenado que sean transportadas al frente occidental muchas de las tropas que se hallan actualmente en el oriental.

El kaiser en persona tomará el mando de su ejército para iniciar un ataque contra los aliados.

También con dicho objeto se están concentrando a toda prisa tropas frescas alemanas en Metz, y millares de obreros trabajan día y noche en las trincheras que defienden a dicha plaza.

Todo ello hace creer que en el frente occidental ha de librarse en plazo breve una gran batalla.

M. Fischer, primer ministro de la Confederación australiana, ha dicho que se han enviado ya a la guerra, con todo el armamento y equipo necesario, 70.000 hombres y 30.000 caballos.

Si contar con los contingentes, extra ordinarios que pudieran necesitarse, el Gobierno australiano ha manifestado que seguirá enviando 10.000 hombres todos los meses a la guerra.

M. Wise, agente general de Australia en Londres, ha declarado que la emulación patriótica en Australia es muy grande, y que la guerra ha hecho más íntimos los lazos que unen a aquella colonia con la madre patria.

Las hazas de los canadienses en Francia llenan de orgullo a los austriacos, y desean sobrepasarlos.

El "Libro Verde" que publicará en breve el Gabinete del Quirinal contendrá nuevas pruebas para demostrar que el Gobierno de Austria-Hungría había premeditado la guerra.

El Estado Mayor del Ejército está ya preparando la campaña para el próximo invierno, dando por sentado que para entonces los combatientes austro-húngaros serán mucho más numerosos que en estos momentos.

La revista "Amsterdam" publica una larga serie de textos alemanes, demostrativos de que la tendencia general en Alemania es la incorporación de Holanda al imperio, ya como Estado anexionado, ya como confederado.

"Berliner Tageblatt" publica unas declaraciones del Sr. Gounaris, presidente del Consejo griego, en las que dice exclusivamente del rey y que éste se halla actualmente imposibilitado para tomar una determinación.

Añade el periódico que la situación es favorable para la cuádruple "entente". Gracias a la alianza con Serbia, la intervención de Italia no lesiona en modo alguno los intereses griegos ni el Asi menor.

Salón Novedades

Sección continua a las 8 y media. "El becerro de oro", soberbia creación cinematográfica, emocionante, obra maestra de la casa Nordisk de Dinamarca. "Episodios de las guerras americanas", película sensacional de gran éxito, por última vez.

La orquesta ejecutará un selecto y escogido programa.

Próximamente se estrenarán, "La última voluntad del rey del acero", "El caballero Faublas", "Amor tropical", "El monedero" y otras muchas.

¿Es usted Alemán, Inglés o Francés? No, señor, soy... IDEAL número TRES.

OBSERVACIONES DE ALGUNAS AVES DE CANARIAS

El Capiroto ("Sylvia atricapilla" L.) de Canarias.

Este bonito pájaro es sedentario y común en toda la Península; pero donde sobre todo abunda, alegrando los campos, es en las islas Canarias.

No voy a dar la descripción de la especie típica, que se consigna en todas las obras de Ornitología, ni de la variedad "Heinekenii" Jardín, que es el capiroto tocado de Tenerife y la Palma, cuyos caracteres pueden verse en el trabajo del Sr. Cabrera y Díaz sobre las aves de este archipiélago. Mi objeto se limita a comunicar algunas observaciones propias sobre el pájaro asunto de esta nota.

El capiroto habita los bosques y jardines de Tenerife y demás islas Canarias y Madera distinguiéndose por su agilidad y carácter alegre. Muy rara vez baja a tierra y huye de las miradas indiscretas, escapando con facilidad a lo más espeso de los bosques; su vuelo es sumamente rápido y directo, apretando las plumas contra el cuerpo, lo que le hace parecer más esbelto.

He observado un capiroto que por espacio de algunos años se posaba en el torreón del mirador de mi casa, dentro de la misma población de Santa Cruz, y se pasaba cantando desde las nueve a las once de la mañana, desapareciendo luego hasta el día siguiente, casi siempre a la misma hora; esto sucedía por los meses de Abril a Mayo, no habiéndole visto en los demás. Llegó a familiarizarse tanto conmigo que no huía, como en los primeros días.

El canto del capiroto se oye en los jardines, cerca de las casas; es armonioso, de notas llenas, aflautadas y sonoras. El que se posaba en mi casa lanzaba varias notas agudas, y suaves, alternadas, terminando con otras, más sonoras y aflautadas, en que ponía todo su esfuerzo.

La hembra solo produce un grito, no desagradable, que se puede traducir por la sílaba "ack" repetida. El señor Barthelemy dice que es el capiroto uno de los eminentes cantantes de las islas Afortunadas, y añade: "Tiene, a veces, acentos apasionados que conmueven todas las fibras del corazón, cuando se escucha a esta ave en las bellas madrugadas en que la tierra, todavía húmeda con el rocío de la mañana, trae a nuestros sentidos toda su frescura y sus perfumes. Es sensible, solo, que este canto sea tan corto; pero, felizmente, el pájaro lo repite después de una corta pausa."

Es el capiroto una especie solitaria e inofensiva; no molesta a las demás aves; siempre se le ve sola, en continuo movimiento, saltando con facilidad por el ramaje; baja a tierra cuando distingue alguna oruga, la que come, con bastante gusto, y también es muy aficionada a las frutas. En mis excursiones, en las que he observado mucho este pájaro, siempre he advertido su predilección por toda clase de fruta, como son guayabos, higos, tomates, etc. Anida dos veces al año, en los meses de Mayo y Julio, en los árboles de los jardines, y particularmente en los naranjos, prefiriendo lo más espeso del ramaje; también he visto sus nidos en pequeños arbustos entrelazados. La construcción es ligera; las paredes y el fondo, muy delgado, están compuestos de hoja y hierba seca entretrejida con tela de araña. La puesta es de 4 huevos, de cáscara lisa y reluciente, color de carne, con manchas y salpicaduras pardo-rojo. El macho y la hembra cubren alternativamente; por lo regular el macho se echa al medio día, y lo demás del tiempo lo pasa cerca del nido cantando a su compañera, a la cual también trae el alimento.

Se domestica muy fácilmente. Tuve un macho por espacio de once años alimentándole con higos secos y patatas cocidas, que comía con sumo gusto.

Se ve en Canarias con mucha frecuencia este pájaro en jaulas, apreciado por su agradable canto, llegando algunos a silbar aires sencillos; recuerdo uno que ejecutaba parte de la escala cromática, por oírsele tocar todos los días a su amo, que estaba aprendiendo la flauta; pero nunca pasaba de la mitad, y algunas veces parece que se le olvidaba, pues no daba sino una o dos notas.

Nitidula.

Tenerife, 1915.

Cuadra

Se alquila una espaciosa cuadra con cabida de 14 a 20 bestias, con agua y luz eléctrica. Para informes dirijirse a Francisco Rivero, en el muelle.

Regala a sus consumidores

IDEAL NUMERO 3

Tres mil pesetas mensuales

3.000 Pesetas

AYUNTAMIENTO

En la orden del día de hoy figuran los siguientes asuntos:

Proposición de la Presidencia, sobre dotación de servicios a la Escuela de Comercio.

Idem de la misma, sobre abono de una cuenta presentada por el fotógrafo don Maximiliano Lhor.

Idem del Sr. Arozena, relativa a colocar en los jardines de la Alameda de la Libertad, pequeñas bocas para el riego de los mismos.

Idem del mismo, encaminada a modificar los sitios de esta población en cuanto se refiere al servicio de carruajes de plaza.

Idem del mismo, relacionada con las obras del nuevo cementerio.

Informe del Oficial de la sección de quintas presentando la liquidación resumen de las operaciones del actual reemplazo.

Expediente a consecuencia de solicitud del maestro D. José Pérez Martín, reclamando emolumentos por alquiler de la casa habitación.

Informe del arquitecto municipal, referente a la construcción de una atarjea con destino a riegos.

Instancia de la Presidencia de la Cruz Roja, solicitando el nombramiento de Concejales que, en unión de Vocales de dicha Comisión, constituyan el Patronato de la Casa de Socorro.

Relaciones de jornales y materiales correspondientes a las obras de conducción de aguas, y construcción del nuevo Cementerio.

Proposición de la Presidencia, encaminada a pavimentar, por el sistema de alquitranado, las calles del barrio de Duggi.

Estado de las cosechas

Continúa la recolección del trigo, siendo el resultado de esta cosecha malo, en la zona costera; regular en las medianías, y bueno en los altos.

En Fuerteventura y Lanzarote, la cosecha de cereales es mejor que en años anteriores.

Se está terminando la recolección de las patatas tardías en las zonas altas, cuyo resultado es más abundante de lo que se esperaba, debido a lo que, han bajado considerablemente los precios de este tubérculo, cotizándose en la Orotava a 7'50 pesetas la raposa de 150 libras, o lo que es igual a 5 pesetas el quintal ordinario de 46 kilogramos.

El viñedo, sigue presentando buen aspecto, aunque se teme ocasionen daños en él los fuertes calores que se han dejado sentir algunos días de este mes.

Los almendros presentan abundante cosecha.

Las plataneras se encuentran generalmente en mal estado, porque no se las abona ni riega lo necesario por la persistente baja en el precio de sus frutos.

GUARDIA CIVIL

Carbón

Ha sido denunciado el vecino de La Laguna, con residencia en Las Mercedes, Manuel del Castillo Rojas, por haber sido sorprendido conduciendo dos sacos de carbón vegetal, careciendo de guía.

Trigo

Por destrozar varios haces de trigo, propiedad del vecino de Teror, Francisco Jorge Santana Sánchez, ha sido denunciado su convecino Francisco García Cárdenas.

Los chicos

Juan González, vecino de Guía de Tenerife, dió un empujón a un hijo de su convecina María Curbelo Gorrin, porque le tiró una piedra, por esas causas ambos se agarraron a pelear, hasta que María puso paz, recibiendo una pedrada en la frente, propinada por el Juan, que le causó una herida.

Balompíe

El próximo domingo se celebrará en la Plaza de San Francisco, de La Laguna, la anunciada partida de balompíe entre los primeros equipos *Hespérides* y *Tenerife*, por la que reina gran entusiasmo entre los aficionados, quienes, en gran número y en tranvías reservados, prometen trasladarse a la vecina ciudad para presenciarla.

Con objeto de disputarse una artística copa donada por la Congregación del Sagrado Corazón de María, se están celebrando en Las Palmas unas interesantes partidas de balompíe.

Los teams que se hallan inscriptos para tomar parte en este importante match, son *Nuevo Fomento Oriental*,

Martín y Gran Canaria, de Las Palmas, y los clubs *Porteño, Artesano y Victoria*, del Puerto de La Luz.

La primera de estas partidas se celebró el domingo último, entre el *Nuevo Fomento Oriental* y *Club Artesano*, apuntándose el primero de estos equipos un tanto por cero de su contrario.

Servicio radiográfico

Londres, Julio 20.

DE RUSIA

Continúa la lucha

Continúan los ataques alemanes en el norte y sur de Polonia.

En el Norte han llegado a la línea del Narew, en donde los rusos tienen consolidadas sus posiciones hace tiempo.

Ataques alemanes en la orilla izquierda de Szkiwo y en la región de Szarli fueron rechazados con éxito.

La amenaza a Varsovia desde el norte no es inmediata, pues los rusos tienen al este seis posiciones defensivas sobre que replegarse.

En un sitio, los alemanes dispararon 70.000 proyectiles sobre una posición que los rusos habían abandonado ya.

Al sur de Polonia los rusos admiten la pérdida de Krasnostava.

En la derecha del Wieprz fueron rechazados vigorosos ataques alemanes.

En el Bug y el Dniester continúa la lucha muy encarnizada.

DE ITALIA

Éxitos

Ofensiva alemana en Falzarego continúa con éxito.

En el Isonzo los italianos han obtenido un gran éxito.

Progresaron con la ocupación de la planicie del Carso.

Varias líneas de trincheras fuertemente defendidas fueron capturadas al asalto, cogiendo los italianos 2.000 prisioneros, 6 ametralladoras, 1.500 fusiles, y una gran cantidad de municiones. Un despacho de Milán dice que los austriacos han tenido 10.000 bajas en la derrota en la región del Carso.

DE AMÉRICA

La nota de Washington

Dicen que la contestación americana a la nota alemana será remitida el sábado.

DE LONDRES

Voluntarios

El gobierno sub africano se prepara a enviar voluntarios a Europa, a luchar al lado de las fuerzas británicas.

La prensa

La prensa americana critica severamente el ataque al "Orduna" en su viaje a Nueva York y considera que destruye todas las excusas que ha hecho Alemania en defensa de su guerra submarina.

Visita

El general Botha es esperado muy en breve en Cape Town.

El carbón

Se espera un arreglo de la crisis carbonera

Más dinero

En la Cámara de los Comunes mister Asquith pidió un crédito de 150 millones de libras.

También en Italia

Comunican oficialmente de Italia que han sido suscritos 37 millones de libras al empréstito de guerra, no incluyendo las suscripciones de la presente semana ni las de los italianos residentes en América.

Se soluciona

Últimas noticias de Cardiff dicen que ha sido solucionada la huelga de mineros.

¿Huelga?

Las agencias alemanas comentan el movimiento en favor de la huelga en los talleres de Remington en Brikgeport y se teme que es parte de un vasto complot para evitar que los aliados reciban municiones.

La huelga es inevitable aunque el gobierno de los Estados Unidos y Mr. Gompers trabajan por evitarla.

Conferencias

Corresponsal en Roma del "New York Herald" dice que en dicha población han celebrado una extensa conferencia el nuevo ministro búlgaro Monsieur Stancieff y el embajador Rumano Prncip. Ghika.

Según la *Idea nationale* estas conferencias han terminado muy satisfactoriamente y que se ha obtenido un gran paso con haber conseguido que Bulgaria y Rumanía obren de acuerdo.

Sin municiones

Telegrama de Copenhague dice que la prensa alemana admite que Turquía está falta de municiones apesar de que

hay en Turquía muchos ingenieros de la casa Krupp.

No se pasa

Rumanía aun rehusa permitir el tránsito por su territorio de municiones con destino a Turquía y se dice que ya hay tropas austriacas en la frontera de Rumanía.

Marconi Wireless Press.

TODOS los habitantes de nuestras hermosas Islas Canarias; **TODOS** los que su edad les permite hacer uso de costumbres generales; **TODOS** los que miren las cosas bajo el punto de vista del verdadero sentido práctico; **TODOS** los que tengan verdadera conciencia de lo que les conviene; **TODOS**, en fin, deben de saber que el cigarrillo *Ideal No. 3*, recientemente puesto a la venta por la fábrica

Progreso

a más de estar fabricado con los exquisitos tabacos de la isla de Cuba, regala a sus consumidores **Tres mil pesetas mensuales!**

TODOS deben de comprender que no es equitativo el dejar de fumar este cigarrillo, pues la legalidad de sus premios da la garantía de poderlos obtener, uno u otro mes.

TODOS deben de saber también que la fábrica PROGRESO aumentará estos premios a medida que el público le dé el favor de su consumo.

Carnet de sociedad

Ha llegado de la Orotava, el ingeniero D. E. Maumejean.

—Hállase en esta Capital, el propietario de la Orotava D. Antonio Pérez.

—Ha llegado a esta Capital, procedente de Cádiz, el periodista D. Antonio Garrido.

—De Las Palmas han llegado los comisionistas, D. José Planas y Don Emilio Riba.

Certámenes

Ya han terminado los certámenes que se verificaban en el Ayuntamiento, para que éste pensionase a alumnos pobres que desearan cursar los estudios de Comercio, Bachillerato y Náutica. Su resultado fué el siguiente:

N.º 1.—D. Manuel Barrios González, Sobresaliente.

N.º 2.—D. Vicente Mira, Sobresaliente.

N.º 3.—D. Agustín Bango, Sobresaliente.

N.º 4.—D. Juan Torres, Sobresaliente.

N.º 5.—D. Juan Baute, Sobresaliente.

N.º 6.—D. Juan Marrero Castellano, Sobresaliente.

N.º 7.—D. Francisco Marrero Castellano, Sobresaliente.

N.º 8.—D. Isidro Jiménez, Notable.

N.º 9.—D. Francisco Díaz, Notable.

Sombrerería

de **Juan Letourneau**

Clavel, 17 esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa)

En este acreditado taller, a cuyo frente se halla personal competente se confeccionan y se componen sombreros de todas clases.

Se han recibido sombreros de paja de última moda, como asimismo una magnífica colección de luvianitos y otras clases, todos de última novedad y propios para la presente estación.

No confundirse: Clavel 17, esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa).

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor español "Villareal", trayendo de Málaga y escalas 7 pasajeros.

—Por la tarde fondeó el "Carmen", trayendo de Abona 9 pasajeros.

Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondeado los vapores "Tenerife", "Seagull" y "Machrie".

Maiz

Ayer por mañana fondeó el vapor inglés "Horace", trayendo de Buenos Aires y Montevideo un cargamento de maiz. En tránsito para Liverpool y Las Palmas, lleva un cargamento de cereales.

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital, han fondeado los vapores "Villareal" y "Carmen".

En breve se liquidarán las existencias de un acreditado establecimiento de géneros de esta Capital.

Cacao Caracas, superior. Importador. Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

DE ESPAÑA

Madrid, 20 (22'40)

Los mercantes

El jefe del Gobierno Sr. Dato muéstrase tranquilo respecto a la anunciada huelga de los mercantes.

Confía

Dice que confía que esta será solucionada satisfactoriamente, sin que se lleguen a paralizar la navegación.

Promesas

También ha manifestado que los navieros de Valencia, están conformes con los de Barcelona, para implantar inmediatamente las mejoras pedidas por el personal de los buques.

Los obreros navieros

Si esto fuera aceptado por los demás navieros de España, el conflicto estaba resuelto definitivamente.

El General Marina

Ha llegado a esta Corte el ex-reidente de España en Marruecos, General Marina.

A San Sebastián

También ha llegado a San Sebastián el Ministro de Hacienda Sr. Marqués de Lema.

A las Cortes

El jefe del Gobierno Sr. Dato, hablando de las reclamaciones formuladas por los regionalistas catalanes, ha dicho que estas serán llevadas a las Cámaras, las que se reunirán lo antes posible.

No tiene miedo

El Presidente dice que no tiene miedo a la fiscalización que hagan las minorías, de su actuación en el poder.

DE LA GUERRA

Noticias de Francia

De Paris comunican oficialmente las siguientes noticias de la guerra:

Combate de artillería

Durante las últimas veinticuatro horas, no ha cesado de combatir la artillería en la región de Arras.

El número de disparos es tremendo.

Por los aires

Los aviones franceses bombardearon las estaciones de Challe-rang y Colmar, ocasionando daños importantes.

Sin novedad

Los aviadores regresaron al punto de partida, sin tener la menor novedad en sus aparatos.

En Bélgica

En Bélgica el enemigo bombardeó violentamente a Saint Georges.

La infantería permaneció estacionada.

Ataques

En Argonne los alemanes atacaron reiteradamente nuestras posiciones, siendo rechazados.

También cañoneó violentamente a Souchez.

A silencio

Nuestra artillería contestó vigorosamente el cañoneo de los alemanes, consiguiendo reducirlos al silencio.

Lucha encarnizada

En la región de Argonne se desarrolla la lucha con encarnizamiento.

Ambos ejércitos luchan empleando bombas de mano y petardos.

Los alemanes

Los alemanes hicieron al mediodía, dos fuertes ataques a la ciudad de Sonvaux.

Rechazados

Las tropas aliadas les rechazaron completamente, causándoles importantes pérdidas.

En calma

En el resto del frente de batalla, la jornada ha sido de calma.

DE RUSIA

En retirada

Las noticias oficiales recibidas

esta noche de San Petersburgo, dicen que las tropas rusas se baten en retirada en algunos puntos. Esta hácese con gran orden.

A la defensiva

En otros sitios los rusos mantienen heroicamente a la defensiva.

Contra-ataque

Estos han iniciado varios furiosos contra-ataques que han costado a los austro-alemanes gran número de bajas entre muertos y heridos.

Prisioneros

También les han cogido muchos prisioneros.

Entre el Vistula y el Bug

Entre el Vistula y el Bug, la lucha ha sido enconadísima, siendo rechazado el enemigo con grandes pérdidas.

Los rusos hicieron 600 prisioneros.

Más éxitos

También en Popenainy, sobre el Dniester, los rusos alcanzaron una importante victoria.

Los rusos cargaron ferozmente sobre los austriacos, que atravesaban el río, haciendo en ellos, una verdadera carnicería.

Prisioneros

Además cogieron dos mil prisioneros.

Retroceden

Los austriacos viéronse obligados a retroceder en su avance.

DE ITALIA

Noticias oficiales

Oficialmente comunican de Roma, las siguientes noticias de la guerra:

La ofensiva

Nuestras tropas continúan favorablemente su ofensiva, a lo largo del Isonzo.

Ocupación

Ocupamos la llanura de Carso, tomando por asalto, varias líneas de trincheras austriacas.

Ocupación

Además les hemos cogido 3.000 prisioneros, cayendo también en nuestro poder grandes cantidades de municiones que el enemigo no pudo retirar.

Más botín

También les cogimos al enemigo 6 ametralladoras y 1.500 fusiles.

Lo confirman

El despacho oficial de Roma, confirma que frente a Cattaro fué torpedeado y hundido, el crucero de la marina de guerra italiana "Garibaldi".

Salvados

La mayoría de la tripulación del "Garibaldi" fué salvada.

Otras noticias

Otras noticias no oficiales de Roma dicen que en la derrota sufrida por los austriacos en Carso, tuvieron diez mil bajas.

DE LONDRES

Más voluntarios

Los despachos de Londres dicen que el Gobierno de las colonias del Cabo se prepara para enviar al campo de batalla de Europa, grandes contingentes de voluntarios, que se unirán a las tropas británicas.

Huelga solucionada

También dicen esos despachos, que ha sido solucionada la huelga de los mineros de Cardiff.

Mesa.

NOTICIAS

Muerte.—En el Hospital civil ha fallecido Elías Rodríguez, de 20 años de edad, de Iguete San Andrés, que hace días, hallándose limpiando una escopeta, tuvo la desgracia de que se le disparase, produciéndole una herida grave en un brazo.

Fiesta escolar, aplazada.—La fiesta escolar que se iba a celebrar mañana a la noche, en el teatro municipal, se ha aplazado para el sábado a la misma hora.

Telégrafos.—Varias personas se

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada

NESTLE

adquieren fuerza y salud

HARINA LACTEADA DE H. NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres. Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños...

nos han acercado para manifestarnos los perjuicios que se ocasiona al público, y especialmente al comercio, debido a las muchas personas que van a imponer telegramas a esta Central...

Ponemos la queja en conocimiento del Sr. Director de dicha Central, con objeto de que evite los perjuicios a que nos referimos.

Traslado.—El Verificador oficial de Contadores de agua y de gas de esta Capital, participa, a este Gobierno, haber trasladado las oficinas de verificación de los expresados Contadores, a la Rambla de Pulido, número catorce.

Caza.—De conformidad con lo dispuesto en el artículo 17 de la vigente Ley de caza, queda permitido el ejercicio de la misma en esta Provincia desde el 1.º de Septiembre próximo hasta el 15 de Febrero del año entrante...

Prófugo.—Hállase reclamado Antonio Hernández Herrera, de 27 años de edad, natural de Hermigua y domiciliado, ultimamente, en Cuba...

Se venden dos casas en esta población. Para informes en la calle de José Suárez Guerra (antes San Roque número 47).

El agua.—Leemos que los mantinales y nacientes de agua están mermando de una manera considerable, por lo que están verdaderamente preocupados los cultivadores de plátanos...

Licencia.—Ha pedido dos meses de licencia por tener que marchar a la Península, el concejal de este Ayuntamiento D. Esteban Mandillo.

Prueba V. una sola vez la nueva marca de cigarrillos "Modernistas" de la acreditada fábrica "La Favorita" y se convencerá que son los mejores.

La mujer del payaso.—Esta preciosa novela se encuentra de venta en la Imprenta de este diario.

De novedad.—Se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja para caballeros en la sombrerería de D. Domingo Pérez González, Alfonso XIII, 44.

Perra perdiguera canela se ha perdido, con la punta del rabo blanca y collar de pelo blanco. Se gratificará a la persona que la entregue a Vda. de Antonio Garriga, San José, 31.

Novelas.—Ayer se recibió una nueva remesa de las grandes novelas a una peseta el tomo; entre ellas El judío errante, Los miserables, Los misterios de París, Los hijos del Pueblo, Los mohicanos de París, El Conde de Monte-Cristo, etc. etc.

En la imprenta de este diario. Últimos episodios de Nick Carter.—Esta obra de fama mundial consta de 92 cuadernos. Se vende encuadernada en tres tomos en 25 pesetas en la imprenta García Cruz.

Léanse los anuncios, todos de interés, insertos en cuarta plana.

Se vende.—Una mesa-escritorio americana, de roble con cubierta automática, y una caja de hierro francesa, de sistema perfeccionado.

Se dará razón en esta Imprenta.

Léase

José María, por Alvaro Carrillo. Luis Candelas, por Alvaro Carrillo. Los amantes de Teruel. Margarita de Borgoña, por Carrillo. Manuel García, por Rafael Guerrero. Ocelo, por G. Núñez de Prado. Pablo y Virginia, por Saint-Pierre. Arte de echar las cartas.

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giros sobre todos los países. Pagos telegráficos. Cartera de crédito. Descuentos y Cobros. Cuentas corrientes. Compra Cheques y Letras. Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Espléndido regalo

del Cigarrillo Ideal n.º 3

Sorteo del 1.º de Agosto

1 premio de Pesetas. 150
1 premio de Pesetas. 70
1 premio de Pesetas. 30
99 premios de 5 Pesetas. 495

Total Pesetas. 745

que se pagarán exactamente conforme a la lista oficial del sorteo de primero de Agosto próximo, correspondiendo por su orden a los que obtengan en ese sorteo los tres primeros premios y los 99 restantes de la centena del premio mayor.

Si en estas condiciones no fuma V. el cigarrillo IDEAL No. 3, será una prueba evidente de que da V. más valor a cromos y estampas que, en sí, nada valen, y desprecia el poderse encontrar a primeros de mes, con algunos duros en su bolsillo que podrán servirle de mucho.

Ramón Martín Espino MÉDICO-CIRUJANO

Valentin Sanz, Núm. 7
Consultas de 11 a 1, San José, 38.
Martes, Jueves y Sábados gratis para los pobres, de 4 a 5.

ACADEMIA MERCANTIL Teneduría de Libros Cálculo Mercantil Correspondencia comercial Enseñanza práctica

bajo la dirección de D. José María Delicado
Oficial 1.º del Banco de España
Clase general y clases particulares, ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad.
Consolación, 27

Diego López Daute Médico-cirujano Serrano, 44

Consulta de 10 a 12.
Gratis para los pobres los miércoles y viernes, de 1 a 2.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914 £ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios, Miguel Rodríguez Baeza Dirección: Canales, 36.

Se alquila uno de los pisos del edificio Elder Dempster (Teneriffe) Ltd., en cuya casa darán razón.

TITANIC

la mejor harina inglesa. Importador, Manuel F. Ferial, Santa Cruz de Tenerife.

Sidra "Hórreo". La más exquisita. Importador Manuel F. Ferial.

TINERFENA

MANUEL HERRERA

Casa fundada en 1880 Santa Cruz de Tenerife FABRICA: Imeldo Seris, No. 2 - DEPOSITO: Cruz Verde, 18.

Esta antigua y acreditada Fábrica de Tabacos, tiene el honor de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta sus nuevos cigarrillos ovalados, sin emboquillar, que se denominan PREDILECTOS.

Llama la atención de sus clientes y del público en general, respecto a sus cigarrillos ovalados MARCONI, con boquilla de corcho y oro, RADIUM parafinados y REGIONALES cilíndricos, los cuales están elaborados con todo el esmero que tiene acreditado esta casa, empleando en su confección las mejores ramas de tabaco, de la Isla de Cuba.

Los cigarrillos económicos TRIUNFO ovalados y cilíndricos, se fabrican con tabaco de superior calidad.

En el interior de las cajillas encontrará el consumidor, una tarjeta de las que presentando 1.000, se obsequiará al portador con una ampliación fotográfica, marco y cristal de 40 por 60, para colocarla.

No facilitando el interesado una fotografía en buen estado, se le retratará, para hacer la ampliación.

La Unión Marine

Compañía inglesa de Seguros Marítimos, de Transportes y de Valores

FUNDADA EN EL AÑO 1863 Y ESTABLECIDA EN ESPAÑA DESDE EL 1891

Capital social Pesetas 32.700,000
Siniestros y averías pagadas en 1914 12.989,233
Inversiones y efectivo disponible 22.012,143

Condiciones de seguros, liberales y primas módicas
Dirección de la Sucursal española en Madrid. Delegado en Santa Cruz de Tenerife, Ramón Baudet, Plaza del Patriotismo número 1. - Teléfono 396.

Acepta el riesgo de guerra a primas económicas

supone que a los esposos Richaud los mataron durante la Commune...

—Pero, ¿y mi hija? ¿Mi Juana María?—balbuceó Paulina de Rhodé con un terror fácil de comprender.

—La niña desapareció como los que la habían recogido, sin dejar ni aun recuerdo de ella entre los habitantes del barrio.

La ciega palideció de un modo espantoso.

—Pobre de mí—exclamó con voz ahogada.—Después de diez y seis años de sufrimientos, de angustias y torturas, después de diez y seis años de debatirme en un infierno de sombras tenebrosas en que estoy sepultada en vida, la muerte del conde de Rhodé me trae un rayo de esperanza, parece próxima a terminar la era de mis dolores, me creo en visperas de encontrar a mi hija, y de repente todo se desvanece... y la esperanza que me halagó un instante se trueca en engañoso sueño... Mi hija murió, sin duda, con los que la tenían a su cargo, y si está viva, sus huellas se han perdido completamente para mí... ¡Ah! ¡Estoy maldita!

—Cálmese, señorita; tranquilícese!—dijo el señor David.

—¿Creéis acaso que puedo abrigar todavía alguna esperanza?

—¿Por qué no?... El señor Joubert no ha tenido ni el tiempo, ni los medios de hacer pesquisas completas y definitivas sobre lo que tanto interés tiene para usted. Quién sabe si haciéndolas con habilidad e interés, podrán dar resultados satisfactorios...

—En efecto—apoyó Joubert,—me he limitado a preguntar a algunas personas, pero sin profundizar, sin descender al fondo de las cosas...

—Dios quiera que las pesquisas tengan buen éxito—

si aun vive. Si ha muerto, tendrá que presentar una copia de defunción.

—Dios mío... Dios mío!—balbuceó la ciega sollozando,—todo se conjura contra mí... El hombre a quien debo interrogar ha muerto!... Nada sabré!

—Reflexione usted, señorita, que yo no soy capaz de hacerle concebir esperanzas de realización imposible—replicó el señor David.—Ha llegado el momento de comunicarle el párrafo que a usted se refiere en el testamento de Joaquín Estival, párrafo relativo al legado que le hace y que debo entregarle en nombre del heredero universal, aquí presente.

Plácido Joubert, cuyo rostro de ave de rapaña permanecía impassible, se inclinó

—No me haga esperar más, caballero!—dijo la señorita de Rhodé.—Libre usted a mi corazón de la angustia que le devora!... devuélvame la esperanza!... devuélvame la vida!

—He aquí el párrafo en cuestión.

El señor David cogió de nuevo el testamento del difunto Estival, y leyó los párrafos siguientes:

«Sexto. Lego a la señorita Isaura Paulina de Rhodé, domiciliada, si no hoy, en otro tiempo, en París calle Varenne, número 16, una medalla de plata de modelo pequeño, atrevesada por tres agujeros, formando triángulo y llevando en un lado la imagen de la Virgen y por el otro estas dos palabras: «Ave María». Encontrarán esta medalla bajo la campana de cristal que cubre mi reloj de sobremesa, dentro de una cajita de cartón. Por muy ridículamente pequeño que parezca este legado, no por eso dejaré de tener un inmenso valor para la

B B B B B

Table listing various household and kitchen items such as porcelain, glassware, and aluminum goods with their respective prices.

Calle Barranquillo, No. 101

Advertisement for Otto Thoresen, a shipping line serving the Canary Islands and London, listing departure dates for various routes.

Advertisement for Servicio Interinsular, providing regular shipping services between La Palma, Gomera, and Costa Norte de Tenerife.

Advertisement for Sociedad 'Navegación e Industria' de Barcelona, offering shipping services between Cádiz and the Canary Islands.

Advertisement for Clínica operatoria J. Rodríguez López, featuring a laboratory and medical services, with a list of hours and consultation fees.

Advertisement for The Bernese Alps Milk Co., featuring a logo of a cow and text describing their sterilized and concentrated milk products.

Advertisement for Yeoward Brothers, a shipping line with rapid services to Liverpool and Lisbon, listing departure dates for various routes.

Advertisement for Casa de los Aliados, offering English tea rooms and a kitchen with Spanish and English cuisine.

Advertisement for Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes, providing medical services and consultations, with a list of fees.

Advertisement for DR. VEREMUNDO CABRERA, a general surgeon and gynecologist, listing his office location and services.

Advertisement for Periódicos, listing various newspapers and magazines available for sale, including titles like 'Los últimos días de Pompeya' and 'El misterio de Cloombury'.

Advertisement for Benigno Ramos, a practitioner of various medical treatments, including hernia repairs and dental work, with a list of services and fees.

Advertisement for Banco Vitalicio de España, a life insurance company, listing its capital and reserves.

Advertisement for Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603, BARCELONA, providing information about local services and insurance.

Advertisement for Libros que se hallan de venta en la Imprenta García Cruz, listing various books for sale.

Advertisement for A una peseta, listing various books and pamphlets available for purchase at a low price.

34 EL PREMIO GORDO
señorita de Rhodé, cuando sepa que otra medalla igual se colgó al cuello de la hija que le fué arrebatada el 10 de octubre de 1868, y que para conformarme con las instrucciones que me fueron dadas, confié a la mujer de Próspero Richaud, mecánico, domiciliado en la calle de la Roquette, número 154, a fin de que la criaran y enseñaran un oficio. Al mismo tiempo se depositó una suma de treinta mil francos en casa del señor Henriot, notario, Beaumarchais, número 7, encargándole entregue cada tres meses a los esposos Richaud los intereses de esa suma, destinada al sostenimiento de la niña. El día en que Juana María llegue a su mayor edad, le será entregada la mitad de los treinta mil francos, y la otra mitad a los esposos Richaud. Mi heredero universal hallará entre mis papeles la escritura que atestigua mis palabras, y deberá entregarla a la señorita Paulina de Rhodé, puesto que la muerte me releva del juramento hecho al conde Julio de Rhodé, de no descubrir a nadie, mientras viviera, el sitio en que se halla Juana María.

35 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"
Plácido Joubert ha de confirmarnos ahora mismo que esta esperanza no es infundada. Joubert, interpelado indirectamente por el señor David, levantó la cabeza. Su rostro, falto en absoluto de expresión, parecía el de una figura de cera. —Es cierto, caballero —exclamó la señorita de Rhodé dirigiéndose a él sin verle.—Es usted el heredero universal del señor Estival... Seguramente habrá encontrado entre sus papeles la escritura de que se trata en el testamento y que se refiere a mi hija... Quizás se habrá ocupado ya de esta niña... Tal vez hasta haya visto a la familia Richaud... si es así, lléveme a su lado! Usted comprenderá, caballero, cuán grande es mi impaciencia... —En efecto, señorita; he hallado entre los papeles de mi amigo Joaquín Estival la escritura de que hace mención el testamento y me he presentado en casa del señor Henriot, el notario del bulevar Beaumarchais, para declararle que era ejecutor testamentario de su difunto cliente... Entonces el señor Henriot me enteró de una cosa muy particular... que 1871 la familia de Richaud no había cobrado la renta del capital depositado en su casa... —¿Y por qué? —balbuceó la señorita de Rhodé, cuya ansiedad se había convertido en espanto. —Marido y mujer desaparecieron por aquella época... —¿Y no se ha sabido qué ha sido de ellos? —prosiguió la ciega, cuyo corazón estaba dolorosamente oprimido. —¿No ha procurado usted adquirir informes? —He ido al número 154 de la calle de la Roquette, señorita... donde he recogido informes muy vagos... Se

VI
—Los informes no pueden ser más preciosos y detallados como puede usted ver, señorita —observó el notario.—Gracias a ellos, pronto, muy pronto encontrará usted a su hija, y seguro estoy de que el señor